
На ЮжНом Урале работает 
комиссия из рособрнадзора. 

Как сообщили нашему собкору 
в Челябинске Галине Ивановой 
в министерстве образования 

и науки области, 11 июня проверят 
ЕГЭ по истории и физике. Впервые 
в нашем регионе процедура сдачи 
экзаменов пройдет контроль столь 
высоко го уровня.

Не связан ли этот приезд с громкими 
разоблачениями? ЕГЭ в России про-
должает обрастать все новыми и новы
ми скандалами. В деле о ростовских 
учителях, решав ших за выпускников ЕГЭ 
по русскому языку, о чем за последние 
дни много писали в центральной прессе, 
появ ляются новые подробности. Избит 
и скрылся из города депутат Собрания 
Морозовского района Игорь Кейко, 
раскрывший эту аферу.

Вскоре, после того как его сигнал 
подтвердился, началось следствие, 
Игорю Владимировичу стали поступать 
угрозы по телефону от разъяренных 
земляков. Зво нившие анонимы гро-
зили расправой, и она не заставила 
себя долго ждать. По информа ции ис-
точника в местном ОВД, неизвест ные 
на улице напали на Кейко и избили его. 
Теперь человек, который хотел только 
одного – чтобы в его родном городе 
старшек лассники честно, а не за 
деньги сдавали вы пускные экзамены, 
а школьные педагоги в Год учителя не 
позорили, а, наоборот, под нимали пре-
стиж своей профессии, – опа сается за 
свою жизнь. И не без оснований. Его 
мобильный, служебный и домашний 
телефоны не отвечают, сообщают 
столичные «Известия».

Вслед за рос товскими учителями 
на под делке результатов единого 
госэкзамена по пались астраханские 
педаго ги. В школе № 2 Володарского 
района проходил ЕГЭ по мате матике 
для учеников сразу не скольких школ. 
Члены наблю дательной комиссии 
замети ли, как в разгар испытаний не
которые учителя выносят из кабинета 
бланки. Крадучись, они исчезали с 
документами в здании спортивной 
школы. Именно там и застали одного 
из них – математик самозабвен но 
«щелкал» задания вместо своих учени-
ков. Пойманный за руку педагог уве-
ряет: он заполнял бланки совершенно 

бесплатно, из благих намере ний, дабы 
помочь родным вы пускникам.

– Нарушено законодательст во, 
которое регламентирует порядок 
проведения ЕГЭ. Один из учителей 
признался, что решал задания за 
детей. Устанавливаем причастность 
еще двоих педагогов, идет проверка, 
– говорит прокурор Володарского 
района Астра ханской области Сергей 
Книжников.

За восемь лет 
эксперимента 
и два года ЕГЭ 
в штатном ре-
жиме Челябин-
ская область 
ни разу не по
пала в сводку 
о нарушителях. 
Зато результаты ЕГЭ с каждым годом 
улучшались. Нынешние экзамены 
не стали исключением. Выпускни-
ки сдали уже четыре ЕГЭ, два – по 
обязательным предметам: по мате
матике и русскому языку. По ним 
вчера еще не было результатов. А как 
по остальным предметам?

– Хорошо, – похвасталась в ин-
тервью «Челябинскому рабочему» 
начальник управления общего обра-
зования министерства образования 
и на уки области Татьяна Абрамова.

По ее словам, количество стобалль-
ников оста лось примерно на прежнем 
уровне. Наивысший балл по информа-
тике в 2009 году набрали семь чело-
век, столько же и нынче. По литературе 

в 2009 году 100 
баллов было у 
троих выпуск-
ников, в этом 
году – у одного 
из челябинско-
го лицея № 11. 
Одна ко наивно 
думать, что сда
ча экзаменов 

проходит везде безуп речно.
Так, после экзамена по информати-

ке южноуральские школьники хваста-
ли, что воспользовались контрольно
из мерительными материалами в 
Интер нете. Нашлась «добрая душа», 
кото рая решила помочь товарищам по 
ЕГЭ. И даже не одна. Трое выпускни ков 

из Красноярского края, Татарста на и 
Бурятии выложили экзамена ционные 
материалы в Интернете. Их тут же 
вычислили. Как оказалось, сделать 
это нетрудно. В каждой ра боте есть 
опознавательные знаки, по которым 
легко найти авто ра. Всем троим вы-
пускникам государственная экзамена-
ционная комиссия (ГЭК) аннулировала 
резуль таты по ЕГЭ. И теперь экзамен 
по информатике прогремевшей трои-
це придется пересдавать. В общем, 
ребята оказали сами себе медве жью 
услугу.

Пока ЕГЭ был экспериментом, 
злоупотреблений случалось мень
ше. Их стало больше теперь, ког да 
ЕГЭ – единственная форма го
сударственной итоговой аттеста ции и 
приема в вузы. Слишком велика его 
цена. Если выпускники не наберут 
необходимых мини мальных баллов 
сразу по двум обязательным экзаме-
нам – русско му языку и математике, 
они не имеют права на пересдачу. 
И мо гут предпринять попытку сдать 
ЕГЭ только на следующий год. Эти 
ребята не получат свидетельства 

ЕГЭ, а вместо аттестата им выда дут 
справку об обучении в школе. Все 
боятся справки и идут вабанк.

– Обойдут ли стороной наш город 
громкие скандалы вокруг ЕГЭ? Ждут 
ли в Магнитогорске ревизоров из 
Москвы?

– В Челябинской области действи-
тельно работает комиссия феде-
ральной службы по надзору в сфере 
образования и науки – Рособрнад-
зор, – рассказала нам заместитель 
начальника управления образования 
Магнитогорска Татьяна Полунина. – 
Это департамент, на который возложе-
на функция контроля за соблюдением 
законности в сфере образования и 
науки. Рособрнадзор является и ор-
ганизатором ЕГЭ по стране. Думаю, 
вы часто видите выступления по 
телевизору главы этого департамента 
Любови Глебовой. Но комиссия на то и 
комиссия, чтобы приезжать внезапно, 
без предупреждений. Так что мы не 
знаем, когда и в какой пункт сдачи 
ЕГЭ в Магнитке она может нагрянуть. 
Сказать могу одно: ЕГЭ у нас проходит с 
жестким соблюдением правил, не было 
ни одной апелляции. В каждом пункте 
сдачи ЕГЭ у нас тричетыре обществен-
ных наблюдателя, и ни от одного мы не 
слышали замечаний, а ведь большая 
часть экзаменов позади. 27 мая сдава-
ли информатику, литературу и биологию, 
31го – русский язык, 4 июня – химию 
и иностранный, 7го – математику. 11
го сдаем физику и историю. 15 июня 
будет экзамен по обществознанию и 
географии, а с 17 по 21 июня – резерв-
ные дни для школьников, которые не 
смогли сдать экзамены по графику по 
уважительной причине...

В Магнитке десять пунктов сдачи 
ЕГЭ – восемь на базе школ и два на 
базе вузов, где сдает экзамены поло-
вина всех школьников. Руководители 
городского управления образования 
ходатайствовали, чтобы пункты сдачи 
располагались в вузах. Это доказы-
вает, что наши педагоги открыты, 
никаких подлогов не замышляют. 
Магнитка готова к визиту комиссии 
Рособрнадзора 
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 В Грузии менее чем за 100 долларов призывник официально получает отсрочку на год

Обойдут ли стороной наш город скандалы вокруг ЕГЭ?
Едут ревизоры из Москвы

Вслед за ростовскими 
учителями на подделке 
единого госэкзамена 
попались астраханские 
педагоги

На этой Неделе депутаты от фракции 
лдПр в Госдуме  рФ внесли законо
проект, позволяющий официально «отку
питься» от службы в армии. жириновцы 
предлагают освободить от призыва 
граждан, которые внесут на специаль
ный счет министерства обороны рФ 
денежные средства в размере одного 
миллиона рублей.

По мнению народных избранников, 
предлагаемые изменения в статье 23 
федерального закона «О воинс кой обя-

занности и военной службе» искоренят взяточ-
ничество в военко матах, уменьшат количество 
преступлений и правонарушений.

– Инициатива депутатов особенно актуальна, 
учитывая острый дефицит финансирования 
Вооруженных сил РФ, – заявил  журналистам 
южноуральских СМИ депутат Законодатель ного 
собрания области координатор челябинского 
отделения ЛДПР Олег Голиков. – В законе от-
мечается, что все средства пойдут на нужды 
бое вой подготовки, на переход на кон трактную 

систему. Таким образом, не желающий служить 
молодой человек принесет государству боль-
шую пользу, чем в случае обучения воен ному 
делу против своего желания.

Сегодня в России насчитывается около 
200 тысяч человек, уклоняю щихся от при-
зыва. При этом суще ствует много способов, к 
которым прибегают молодые люди, чтобы не 
встать в строй. В прошлом году к уголовной от-
ветственности за пре ступления, связанные с 
уклонением от прохождения военной и альтер
нативной службы, было привлечено более 400 
человек, к администра тивной ответственности 
за наруше ния законодательства о призыве 
граждан – около 13 тысяч. При про ведении 
проверок Главной военной прокуратурой в 
2009 году  выявлено более полутора тысяч 
преступлений коррупционной направленности, 
материальный ущерб составил свыше трех 
миллиардов рублей.

Решение по предложенному зако нопроекту 
будет принято не раньше, чем через месяц. 
За это время де путаты рассмотрят все «за» и 
«про тив», изучат опыт других государств.

П р а к т и к а  а р м е й с ко го  ф и н а н с о в о 
государственного «контракта» рас пространена 
в ряде стран. К приме ру, в Грузии менее чем 
за 100 дол ларов призывник официально 
полу чает отсрочку на год. Увеличение взноса 
в десять раз позволяет полу чить полное осво-
бождение от армии. В Монголии сумма сделки 
с госу дарством – 650 долларов. В Кирги зии 
пожизненная отсрочка стоит чуть более 300 
долларов. В течение одно го месяца призывни-
ки проходят обу чение в учебнотренировочном 
цент ре и получают военный билет.

Многие магнитогорцы, в том числе и при-
зывного возраста отрицательно отнеслись к 
инициативе жириновцев.

– Не за горами выборы в Госдуму. ЛДПР ис-
пользует традиционный способ – очередным 
скандалом привлечь к себе внимание электо-
рата. Странно, что идея откупиться от армии за 
миллион, возникла у партии, выступающей на 
словах за «бедных». С таким «пиаром» Влади-
мир Вольфович может потерять значительную 
часть потенциальных избирателей, – убежден 
политолог Николай Денисов.

– Служба в армии – конституционный долг 
каждого молодого человека страны, а Конститу-
цию у нас вроде бы никто не отменял, – говорит 
наш постоянный автор ветеран труда Георгий 
Якименко. – Если законопроект Владимира 
Жириновского одобрят, то это автоматически 
нарушит 59ю статью Основного Закона. Лично 
я расцениваю службу в армии воспитанием 
патриотических чувств. А разве можно про-
давать патриотизм?

– Четвертого июля у меня защита диплома, 
а на другой день я уже буду на призывном пун-
кте, – рассказывает выпускник строительного 
колледжа Рустем Сагитов. – Не понимаю, за-
чем платить целый миллион? Чтобы заработать 
такую сумму на стройке, мне бы пришлось как 
минимум годика три поработать.  А служитьто 
теперь всего лишь один год. Вообще не пони-
маю парней, которые любыми путями и любой 
ценой стремятся откосить от армии. Считаю, 
каждый мужчина должен пройти армейскую 
службу. Мой отец служил в армии. Мне было 
бы стыдно перед ним, если бы я уклонился от 
призыва 
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Откупиться от армии за миллион
Что будет со страной, если мы начнем продавать патриотизм?


